

## VORWORT

In diesem Jahr feiern die Werktätigen der Deutschen Demokratischen Republik das zehnjährige Bestehen des ersten Arbeiter-und-Bauern-Staates in Deutschland. In den vergangenen 10 Jahren -wurden die Grundlagen des Sozialismus geschaffen und dadurch auf allen Gebieten der Volkswirtschaft, des Gesundheitswesens und der Kultur große Erfolge erzielt, die zu einer bedeutenden Erhöhung des Lebensstandards der Bevölkerung führten. Dank dieser Erfolge und der konsequenten Friedenspolitik der Regierung nimmt die Deutsche Demokratische Republik eine anerkannte und geachtete Stellung im internationalen Leben ein.

Der vierte Jahrgang des Statistischen Jahrbuchs, der über die Entwicklung und Erfolge bis Ende des Jahres 1958 berichtet, zeigt unseren Werktätigen und allen Freunden unserer Republik den seit Bestehen der DDR erzielten wirtschaftlichen und kulturellen Fortschritt. Das Studium des zahlenmäßigen Niederschlags unserer Erfolge festigt das Vertrauen der Werktätigen in ihre Arbeiter-und-Bauern-Macht und begeistert sie zu neuen Taten und sozialistischer Gemeinschaftsarbeit für die Erfüllung des Siebenjahrplanes und die Durchsetzung der sozialistischen Rekonstruktion.

Das Statistische Jahrbuch 1958 wurde in Aufbau und Inhalt verbessert. Auf einigen Gebieten, insbesondere der Statistik des Pro-Kopf-Verbrauchs, der Investitionen, des Nationalen Aufbauwerks und des Wohnungsbaus, hat das Tabellenprogramm eine Bereicherung erfahren. Auf anderen Gebieten wurde durch Neuberechnungen die statistische Aussage verbessert. Der Anhang „Internationale Übersichten“ wurde in erweitertem Umfang wieder ins Jahrbuch aufgenommen.

Berlin, im Mai 1959

Staatliche Zentralverwaltung für Statistik  
beim Ministerrat  
der Deutschen Demokratischen Republik  
Heinz Rauch  
Leiter